

A la rencontre de la Communauté Emmaüs de Scherwiller



Le 21 mars 2024 les élèves de TST2S2, accompagnés de Mmes Chirlin et Schultz, ont passé une journée à Emmaüs Scherwiller.

Mr Muller, Directeur-Adjoint, au cours de son allocution d'accueil, a rappelé la naissance de la communauté Emmaüs Scherwiller, avant tout un lieu d'accueil, de vie, d'activité et de solidarité. Il a présenté très brièvement les activités réalisées sur le site qui vont du recueil des dons jusqu'à la mise en vente ou le recyclage des objets de toute nature.

Il nous a annoncé le programme de la journée, un programme qui avait pour objectifs de découvrir les lieux, les activités menées mais aussi d'être en contact et d'échanger avec les personnes qui font vivre ce lieu : les compagnons d'Emmaüs, les nombreux bénévoles et les salariés.



Une visite guidée par un « compagnon d'Emmaüs » a permis de faire le tour du site, pour nous montrer non seulement les salles de vente accessibles au public mais aussi les locaux qui permettent de recueillir les dons, de les trier, de vérifier leur état de fonctionnement, de réparer si besoin les objets avant leur mise en vente, et s'ils ne sont plus réutilisables de les conditionner en vue de leur recyclage ou, ultime solution, les déposer à la déchetterie. La pause déjeuner de midi nous a permis de voir le lieu de vie des compagnons.

Pour le reste de la journée, les élèves par groupe de 3 ou 4 ont pu participer chacun aux travaux effectués dans 3 ateliers, choisis parmi les suivants : tri de livres, vaisselles, jeux, petits et gros électroménagers, menuiserie, vêtements, vente en ligne, etc..., l'occasion d'échanger avec les compagnons et d'avoir un petit aperçu de leur vie au sein de la communauté, et de leur parcours de vie en France ou dans leur pays d'origine mais aussi avec les bénévoles pour cerner la valeur et la nature de leur engagement bénévole.

D'autres ateliers ont permis de découvrir les activités des 2 Ateliers Chantier d'Insertion Emmaüs ETHILOC et l'ETIKETTE, créés à l'initiative de l'association Emmaüs Scherwiller.



Quelques élèves ont assisté à un atelier mené par l'assistante sociale qui leur a expliqué son rôle dans l'accompagnement social des compagnons, car beaucoup d'entre eux sont amenés à faire des démarches administratives pour faire valoir leurs droits sociaux ou d'autres compagnons « sans-papiers » ont besoin d'une aide pour régulariser leur situation. Un groupe d'élèves a pu échanger avec Marie Thérèse, une bénévole impliquée dès la création de la communauté, son témoignage les a particulièrement touchés.



La journée passée à Emmaüs a permis aux élèves de comprendre qu'Emmaüs n'était pas qu'un lieu de vente mais qu'une Communauté Emmaüs accueille des personnes de tout horizon sans distinction de race, de religion, de pays, de passé, à la recherche d'un lieu où elles pourront reprendre leur souffle, se refaire une santé et envisager un nouvel avenir. La personne accueillie à la communauté reste le temps qu'elle le souhaite, on la nomme un compagnon ou compagne et durant son séjour elle participera aux activités menées par Emmaüs.

La collecte, la revente, le recyclage des objets sont des activités qui permettent à l'association Emmaüs de recueillir les ressources financières nécessaires pour assurer cet accueil, cet hébergement et disposer d'une autonomie financière car sans subvention publique elle pourra garder son indépendance et sa liberté d'action.

Les élèves et leurs professeurs remercient l'association Emmaüs, les compagnons, les bénévoles et les salariés pour leur accueil, chacun, chacune à son niveau a pu apprécier l'apport du mouvement Emmaüs initié par l'Abbé Pierre qui a pour but de garantir le bien-être de tous et favoriser ainsi la cohésion sociale.